



ROZONES

Vaya forma de meter impuestos en Sonora

Con la novedad de que a menos de una semana de que el gobernador de Sonora, **Alfonso Durazo**, al hablar del presupuesto estatal de 2025 declarara que no piensa instaurar nuevos impuestos, a un grupo de empresarios se le ocurrió proponer ¡un nuevo impuesto! Se trata de una iniciativa que, nos comentan, el mandatario estatal conoce, pero que en realidad consiste en aumentar de 3% a 4% el gravamen sobre el producto del trabajo y crear un "Fideicomiso para la Competitividad con Seguridad del Estado de Sonora". El impuesto, por cierto, aplicaría sólo a las empresas que tienen más de 100 trabajadores, esto es, 937. A muchos les ha saltado que sea justo cuando se debate el paquete económico local, el que surjan estas propuestas. Y hay ya reacciones negativas como la de **Guadalupe Ruiz**, quien renunció a la comisión fiscal de Coparmex Sonora, inconforme con esta propuesta "con vicios de inconstitucionalidad", que, ha dicho, no cree que resuelva los problemas de seguridad. UF.

Empujón al oriente del Edomex

Y la que se anotó un punto con la conclusión de obras nuevas de movilidad en la zona oriente del Estado de México fue la gobernadora **Delfina Gómez**. Y es que la mandataria estatal inauguró, en menos de cuatro meses, nos cuentan, la rehabilitación y modernización del camino Molino de Flores-San Nicolás Tlaminca, el Andador Nicolás Bravo y el Pasaje Catedral. Obras en las que se invirtieron 44 millones de pesos y que beneficiarán a más de 100 mil habitantes de la zona con la reactivación del comercio, la cultura y el turismo. "En julio estuve aquí para iniciar las acciones que requerían ese andador y hoy a cuatro meses regreso para cumplir con la promesa de entregar un espacio renovado, digno, limpio y seguro para todos los texcocanos", ha señalado la maestra, acompañada de integrantes de su gabinete como **Horacio Duarte**, secretario General de Gobierno; **Carlos Maza**, de Desarrollo Urbano e Infraestructura; **Nelly Carrasco**, de Cultura y Turismo; **Pedro Moctezuma**, del Agua; **Daniel Sibaja**, de Movilidad, entre otros.

Encuentro en Bucareli

Y fueron la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, y el gobernador de Durango, **Esteban Villegas**, quienes ayer se reunieron para acordar "la continuidad del trabajo en iniciativas para el estado". Así lo apuntó el mandatario en sus redes sociales, tras informar que se siguen abriendo puertas a más proyectos para la entidad tras calificar el encuentro como muy productivo. Villegas ha sido de los gobernadores que siempre se ha movido en el acuerdo y la institucionalidad, de ahí que destacara también, nos comentan: "¡Avanzamos en equipo por más beneficios para las familias duranguenses!". Por cierto que en Gobernación, su titular ha estado pendiente de todo estos días en los que la Presidenta **Claudia Sheinbaum** ha estado fuera del país. De ahí que ésta también informara: "Hoy en la Segob recibimos al gobernador de Durango, con quien acordamos trabajar coordinadamente en beneficio de los habitantes de la entidad". Y arrobara a la Jefa del Ejecutivo.

Sinaloa y España

Mucho eco generó el operativo que en días pasados realizó la Policía Nacional de España en coordinación con los Mossos d'Esquadra, que es la corporación policial de Cataluña, y que culminó con la captura de 14 delincuentes, vinculados estrechamente al Cártel de Sinaloa. Detrás del operativo hubo una investigación profunda, que incluyó el rastreo de actividades de muchos años atrás de esta célula, siempre en conexión con el grupo delictivo mexicano. Y no faltó el malicioso que consideró que hubiera sido bueno que los detectives ibéricos hablaran con el embajador de México en España, **Quirino Ordaz**, quien fue gobernador de Sinaloa hasta el 31 de octubre del 2021, cuando entregó el cargo al actual mandatario, **Rubén Rocha**. Hay quien cree que Quirino, al gobernar el estado que es la cuna del Cártel de Sinaloa, quizá escuchó o supo algo de la intensa actividad transnacional del grupo delictivo que ahora está sumido en una guerra de facciones. ¿Será?



IMSS suma a compra consolidada

Así que en el Instituto Mexicano del Seguro Social, a cargo de **Zoé Robledo**, han puesto manos a la obra tras el anuncio del nuevo modelo de compras consolidadas de medicamentos que se hizo hace un poco más de dos semanas en una mañanera de la Presidenta **Claudia Sheinbaum**. Tanto, nos dicen, que resultado de la adopción inmediata de los procesos y directrices establecidos desde la Secretaría de Salud, a cargo de **David Kershenobich**, el IMSS ha incorporado a la consolidación la compra de 13 claves de medicamentos que había considerado desde septiembre pasado. Con estos esfuerzos, se ha informado, se busca mejorar la accesibilidad y calidad de los insumos para la salud. El instituto, nos cuentan, fue de las primeras instituciones en asumir el compromiso de continuar el trabajo en cada una de las etapas del proceso, "con la seguridad de que una adecuada planeación propicia mejores condiciones de contratación y, ha subrayado, permite erradicar compras de emergencia o "de pánico". Ahí el dato.

Pionero contra chelerías

Y nos hacen ver que si echamos un vistazo a las alcaldías para ver cuál ha sido la más consistente en materia de ordenamiento de la vida vecinal, la que queda al frente de la fila es Coyoacán, a cargo de **Giovani Gutiérrez**. Y es que los operativos contra las chelerías que, es sabido, son origen de desórdenes, conflictos o incluso de actividades delictivas, son representativos de esta demarcación y ha servido de ejemplo a otras que los han ido replicando. Otro programa es el de chatarrización, que consiste en retirar de la vía pública vehículos en estado de abandono, o el de recuperación de espacios públicos tomados por personas que apartan lugares de estacionamiento. El propio Gutiérrez Aguilar ayer se dijo satisfecho con que estas acciones iniciadas hace más de tres años, han sido replicadas, pero también aclaró que para llevarlas a cabo "hemos recibido el apoyo, el cual agradecemos, de la Guardia Nacional, de la Marina y de la Defensa, quienes nos han acompañado a estas acciones".